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受　　付 木曜日

担当課 建設課・地域支援課

ＮＯ．
バス停のベンチ・屋根について

要望・意見

自分は免許を持ってないのでバス等公共交通機関を使っている。国道沿いの停留所に
ベンチも屋根もないので、使いにくい。そのため利用も増えないのでは？あるとサービス
も充実し使うと思う。

対応状況等

 手結山まちづくり自治会座談会で意見聴取令和元年7月11日

 手結山まちづくり自治会 1

【地域への回答内容】

（建設課長）
道路には「建築限界」という規定があるため、国道に物を置くのは難しい。

（市長）
置くスペースがある停留所にベンチくらいはという話は市から東部交通さんへ話をした
い。

－後日回答－
R1.9.27文書で回答。
(地域支援課)
東部交通へ確認。現在設置の計画はなし。現在あるバス停のベンチやシェルターは地
域や行政から提供されている。設置については問題ない。



受　　付 木曜日令和元年7月11日  手結山まちづくり自治会座談会で意見聴取

担当課 建設課

要望・意見

国道沿いに、木が生い茂っていて危険な所がある。地元の人が法務局へ行って地主を
確認したが、木が生えているところは地権者不明だった。

対応状況等

ＮＯ．
国道沿いに生い茂っている木について

 手結山まちづくり自治会 2

【地域への回答内容】

（建設課長）
地権者不明の土地から木や草が生えて市道にかかっている場合は、立て看板をして、
最低限は切らせてもらうことがある。

－後日対応－
（建設課）
民有地であり市では切ることが出来ないことを質問者に連絡し、その後地元の方が切っ
てくれている。



受　　付 木曜日令和元年7月11日  手結山まちづくり自治会座談会で意見聴取

 手結山まちづくり自治会 3

対応状況等

担当課 建設課

【地域への回答内容】

（市長）
今の日本の法律では、土地の境界がわからない(地権者不明など)時は解決方法がな
い。
そういった土地を公共で利用する場合にはできるように、今国が動いている。

（建設課長）
一筆でも不明なところがあれば、境界線を決められないのでその周囲全部ができない。

ＮＯ．
土地の境界線が不明な場合について

要望・意見

土地の境界が不明なのでやりようがない、できませんではなんの解決にもならないので
は。

誰が持っているかわからん土地は地籍調査もできないということか。



受　　付 木曜日令和元年7月11日  手結山まちづくり自治会座談会で意見聴取

 手結山まちづくり自治会 4

担当課 建設課

ＮＯ．
手結山の川の木について

要望・意見

手結山の川について。国道から北の岸で木が大きくなっていて風でも吹いたら川が潰え
そう。誰が木を切るのか。個人で切れるものではない。

対応状況等

【地域への回答内容】

（建設課長）川の上流は地域が管理をすることでお願いしている。

（市長）どこがやるべきか、一度確認をする。

－後日回答－
R1.9.27文書で回答。
（建設課）
手結山の川の管理については、法定外公共物の青線に当たる。青線の管理は地域の
方にお願いしている。



受　　付 木曜日令和元年7月11日  手結山まちづくり自治会座談会で意見聴取

 手結山まちづくり自治会 5

ＮＯ．
芸西村との境にある川について

要望・意見

芸西村との境にある川について。芸西村側はその小川（水路）を芸西村の領域だと言う
し、詳しい人がいない。過去に芸西村とのトラブルもあった。現状については排水は流れ
てきていないが…。

対応状況等

担当課 建設課

【地域への回答内容】

(建設課長）
土佐カントリークラブに上がるところの川は、市町村境界で芸西村のところも香南市のと
ころもある。建設課でわかる範囲は調べてみる。

－後日回答－
R1.9.27文書で回答。
（建設課）
芸西村との境界にある青線について、香南市分と芸西分とで境界が入り組んでいる。以
前芸西村担当者と確認をしているが、どっちが管理するかは明確にしていない状況。



受　　付 木曜日令和元年7月11日  手結山まちづくり自治会座談会で意見聴取

担当課 建設課

ＮＯ．
塩谷の三差路の白線について

要望・意見

塩谷の三叉路だが、直進の所の線が消えてなくなっていて対向車が超えて来る。白線を
入れてもらいたい。

対応状況等

【地域への回答内容】

（建設課長）
県の管理となる部分なので県に伝える。現状を話して線を入れてもらうようにする。

－後日対応－
（建設課）
中央東土木事務所河港管理課にセンターライン及び外側線の引き直し依頼済。

 手結山まちづくり自治会 6



受　　付 木曜日

ＮＯ．
電柱の地中化について

要望・意見

津波浸水地域のことだが、ブロック塀が倒れ、電柱が倒れた場合、本当に逃げられるか
どうか心配。電柱を地中化しないといけないのではないか。

対応状況等

担当課 防災対策課

令和元年7月11日  手結山まちづくり自治会座談会で意見聴取

【地域への回答内容】

（市長）
電柱が倒れるのは津波が来たところだとされている。電柱の所有会社の発表では、地震
で倒れることないだろうというのが今の見解で、県も市もそれに沿った防災対策をしてい
る。

 手結山まちづくり自治会 7



受　　付 木曜日

 手結山まちづくり自治会 8

担当課 防災対策課

ＮＯ．
ペット同行の避難訓練について

要望・意見

ペット同行の避難訓練はできないか。
事前に訓練できていなかったら必ず近所とトラブルになる。訓練できていたら避難の時に
は、この人はペットを連れて来るという意識付けができる。

まずは手結山でペットと一緒に避難訓練をやってみて、それから市へ持ち掛け、広報誌
にも載せてもらうようにしたい。

対応状況等

令和元年7月11日  手結山まちづくり自治会座談会で意見聴取

【地域への回答内容】

（市長）
６月議会でもこの話は出ていた。香南市の防災訓練計画の中にも入っている。ペットと一
緒に訓練の必要性はあると思うのでこれから考えていく。

－後日回答－
R1.9.27文書で回答。
（防災対策課）
ペットとの同伴避難については、浸水区域外の指定避難所で順次作成を進めている「避
難所運営マニュアル」の中で避難所ごとの受け入れ体制が検討されている。また、飼い
主の責務や備蓄品の準備等については、環境省で作成されたガイドライン等に示されて
いる。
これらを踏まえた上での避難訓練が大切になると考えているので、今後、環境対策課と
一緒に対応していきたい。



受　　付 木曜日

ＮＯ．
手結山老人憩いの家について

要望・意見

手結山老人憩の家を高台に移転できないか。市から補助はでるか。

対応状況等

担当課 地域支援課

令和元年7月11日  手結山まちづくり自治会座談会で意見聴取

 手結山まちづくり自治会 9

【地域への回答内容】

（市長）
補助制度はある。これから手結山の意見として市に要望を出してほしい。財源的なもの
もあるので、全部一緒にとはいかないかもしれないが。



受　　付 木曜日

(市長)
商工水産課の管理であれば対応が出来る範囲があるかもしれないが、再度商工水産課
に確認する必要がある。

－後日回答－
R1.9.27文書で回答。
（商工水産課）
老朽化した倉庫は、高知県漁業協同組合手結支所所有であり、現状及び地元からの要
望をお伝えしている。今後の対応について、組合員に諮るとの回答を受けている。

 手結山まちづくり自治会

担当課 商工水産課

ＮＯ．
倒壊しそうな倉庫について

要望・意見

漁具が置いている倉庫を早急に更地にしてもらえないか。ツタが絡まっていて倒壊しそ
う。すでに漁協の持ち物だと聞いているので、商工水産課には伝えている。

対応状況等

令和元年7月11日  手結山まちづくり自治会座談会で意見聴取

10

【地域への回答内容】



受　　付 木曜日

 手結山まちづくり自治会 11

 手結山まちづくり自治会座談会で意見聴取

対応状況等

【地域への回答内容】

（地域支援課長）
来年１０月に市営バスの改正をする予定になっており、その際に検討可能か判断できる
と思われる。

担当課 地域支援課

令和元年7月11日

ＮＯ．
市営バスのルートについて

要望・意見

市営バスのルートについて。一日に何本かでいいので手結山のゴールデンルートを通る
ように計画してほしい。せめて小型のバスでもいい。この件は地域支援課に伝えている。


